
El plan de estabilización ‘chocará’
con nuevas sentencias adversas
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MUNICIPAL Al menos otra media docena de demandas advirtieron de que el proceso vulneraba derechos fundamentales

Una imagen del Ayuntamiento de Jerez. VIVA

La Comisión
de Sequía
mantiene las
medidas de
ahorro

R.ALFARO | La Comisión de Se-
guimiento de la Sequía de la
Demarcación Hidrológica del
Guadalete-Barbate ha infor-
mado favorablemente por
unanimidad este miércoles y,
por lo tanto, ha aprobado la
supresión de las medidas de
ahorro que había estableci-
das, de 225 litros por habitan-
te y día en la zona sin regula-
ción superficial de la Sierra
de Cádiz, tras haber pasado
de una situación de escasez
moderada a normalidad.  

Respecto a las zonas con re-
gulación, el Sistema Guadale-
te mejora su situación, pasan-
do de escasez grave a escasez
severa. Así, la Comisión de
Gestión de la Sequía ha apro-
bado mantener el límite de
225 litros por habitante y día
para el consumo de agua para
abastecimiento de uso urba-
no en sus 19 municipios, en-
tre ellos Jerez.

La excepción en las pisci-
nas supone la autorización de
las privadas, siempre y cuan-
do dispongan de un sistema
de recirculación del agua que
permita la utilización exclusi-
vamente del agua necesaria
para reponer las pérdidas por
evaporación, limpieza de fil-
tros y para garantizar su cali-
dad sanitaria. Las excepcio-
nes se pueden extender a
cualquier otro municipio de
la cuenca intracomunitaria
del Guadalete-Barbate.

SEQUÍA

Francisco C. Aleu
JEREZ | La sentencia dictada
por el Juzgado de lo Social nú-
mero 2 de Jerez que ha decla-
rado nulas las bases del pro-
ceso de estabilización de la
plantilla municipal no va a
ser la única, ya que se tiene
constancia de que se presen-
taron al menos otra media do-
cena de demandas que adver-
tían igualmente de que se es-
taban vulnerando derechos
fundamentales.

Los argumentos que esgri-
me la sentencia son bastante
contundentes, de ahí que se
asuma que las próximas reso-
luciones judiciales camina-
rán en la misma dirección,
anulando igualmente las ba-
ses del procedimiento.

El auto ha echado por tierra
la Oferta de Empleo Público
extraordinaria de estabiliza-
ción de empleo temporal de
larga duración del personal
funcionario y laboral promo-
vido por el Gobierno anterior,
pero sobre todo pone en en-
tredicho el posible regreso al
Ayuntamiento de alrededor
de 70 afectados por el ERE de
2012.

En el seno del colectivo
cunde el pesimismo y el ma-
lestar, aunque no se oculta
que desde que se aprobaron
las bases “se sabía que podía
ocurrir” lo que finalmente ha
terminado sucediendo, dado
que “se producía una clara
vulneración de derechos fun-
damentales” y ni siquiera se
había previsto una reserva de
plazas para personas con dis-
capacidad.

El Ayuntamiento no se ha
pronunciado aún sobre la
cuestión, pero los propios
afectados entienden que re-
currir la sentencia ante el
TSJA tendría “poco recorri-
do”, por lo que instan ya a

“cambiar las bases” en el me-
nor tiempo posible para po-
der reactivar el proceso y po-
der culminarlo antes del pró-
ximo 31 de diciembre, algo
que creen posible aunque
otras fuentes lo consideren ya

“inviable”.
Esta Oferta de Empleo Pú-

blico, negociada por el ante-
rior Gobierno municipal con
la mayoría sindical que repre-
sentaban la CGT y el CSIF, in-
cluía 911 plazas para el Ayun-
tamiento y otras 156 para las
sociedades y fundaciones
municipales, abriendo la
puerta al regreso de unos 70
afectados por el ERE de 2012,
dado que la experiencia pre-
via en la Administración local
les situaba en posición venta-
josa a la hora de cubrir aque-
llos puestos que quedaran va-
cantes.

La primera causa que esgri-
me la sentencia es la discrimi-
nación que observa en la va-
loración de la experiencia en
la Administración local, ya
que se otorgan 0,75 puntos
por mes trabajado desde ma-
yo de 2007 en adelante, mien-
tras que antes de esa fecha so-
lo se consignan 0,25 puntos
por mes. Pero además de este
trato desigual, las bases no
reservaban al menos un 7 por
ciento de las plazas a perso-
nas que padecen algún tipo
de discapacidad.

■ ■ Sea como fuere, se tiene
constancia de que el Gobierno
local es el primer interesado
en sacar adelante este
procedimiento porque
necesita cubrir las jubilaciones
que se vienen produciendo,
que de algún modo están
dejando al Ayuntamiento sin
recursos en materia de
personal.

Las jubilaciones
dejan vacantes

Pacheco arremete
contra el Gobierno
por su falta de ideas
P4

La fachada de
Riquelme recupera
varias piezas antiguas
P6

El plan de estabilización
‘chocará’ con más sentencias
AFECTADOS DEL ERE___En el
seno del colectivo cunde el
pesimismo y el malestar

¿RECURSO?___El Ayuntamiento
no se ha pronunciado aún
sobre la decisión que tomará

SOLUCIÓN___ Los afectados
instan ya a “cambiar las
bases” en el menor tiempo

Jerez

El apunte
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POLÍTICA Por el gasto en cuatro meses EDUCACIÓN La delegada territorial de Educación lo confirmó ayer SANIDAD

Una de las protestas celebrada días atrás en el patio del CEIP San José brero. VIVA

Jerez  |

ROCÍO ALFARO | Lo han consegui-
do. La lucha sin descanso de
la comunidad educativa del
CEIP San José Obrero ha dado
sus frutos. La Consejería de
Educación les ha devuelto pa-
ra el próximo curso 2024/2025
la segunda línea de Infantil de
tres años que tanto han pelea-
do en la última sema-
na después de recibir hasta 40
solicitudes durante el periodo
de escolarización para las 25
plazas ofertadas.

Ha sido la propia delegada
de Desarrollo Educativo y For-
mación Profesional y de Uni-
versidad, Investigación e In-
novación en Cádiz, Isabel Pa-
redes, la que este miércoles a
primera hora ha comunicado
a la dirección del centro que
para el próximo curso man-
tendrían la segunda clase de
tres años. Por lo tanto, los 15

alumnos que iban a reubicar
en otros centros subsidiarios
habían sido admitidos.

La llamada de Paredes se
producía a las 8.00 horas,
apenas tres cuartos de hora
antes de la nueva protesta
diaria convocada por el comi-
té de padres y la Marea Verde,
y en la que, afortunadamente,
“hemos cambiado el verde de
la reivindicación por el verde
esperanza”, han dicho el por-
tavoz de la comisión organiza-
dora, Alejandro Flores, a los
asistentes tras comunicarles
el giro que han dado los acon-
tecimientos.  "Informaros a
todos de que nos han dicho
que hemos conseguido esa se-
gunda línea: ¡La tenemos! Me
gustaría recordar a todo el
mundo de que al final las co-
sas se consiguen con la lucha,
que la unión hace la fuerza”,

señalaba entre los aplausos
de padres y alumnos, que no
podían contener la euforia, y
a los que agradecía su apoyo
incondicional todos estos dí-
as. 

Tampoco se han olvidado
estos padres de “todos los po-
líticos que se han interesado,
han participado en las protes-
tas y los que al principio lo ne-
gaban y han entendido que
era lo coherente”. De hecho,
el caso de este centro educati-
vo iba a ir al próximo Pleno
municipal. Eso sí, la comisión
también ha lanzado un aviso
para navegantes. “Aquí va-
mos a estar, se abren las puer-
tas para que vengan a este
magnífico colegio que tanta
gente quiere y que no nos to-
quen mucho, que seguiremos
protestando por lo que nos
quiten” .

La lucha da sus frutos: les
devuelven la segunda línea

La falta de
personal en
la Unidad de
Ictus, al
Parlamento

ROCÍO ALFARO | Adelante Anda-
lucía ha registrado una pre-
gunta en el Parlamento de
Andalucía para reclamar una
explicación a la consejera de
Salud, Catalina García, ante
la falta de personal en la Uni-
dad de Ictus del Hospital de
Jerez, la noche del pasado
martes 14 de mayo. Una situa-
ción que generó gran males-
tar y preocupación entre los
sanitarios, tal y como contó
este medio. En concreto, la
formación andalucista quiere
saber qué pasó en concreto
aquel día, por qué no había
atención especializada y qué
planes tiene la Consejería pa-
ra que no vuelva a ocurrir esta
situación.

En palabras del portavoz de
Adelante, Carlos Fernández,
“estamos hablando de una
emergencia médica que re-
quiere atención inmediata
para minimizar el daño cere-
bral y sus posibles secuelas.
La rapidez en la atención es
crucial para el diagnóstico
del paciente y esto ha pasado
justo en la semana de Feria,
cuando podrían haber au-
mentado el número de casos
por el consumo de alcohol,
por lo que esto es especial-
mente alarmante”.

Es por ello que, además de
llevar el caso al Parlamento,
“desde Adelante exigimos
una investigación inmediata
para esclarecer las responsa-
bilidades de este grave suceso
y que se tomen las medidas
oportunas para que no vuelva
a ocurrir”. 

JEREZ | El portavoz del grupo
municipal socialista, José An-
tonio Díaz, ha acusado al Go-
bierno local de ser “un pozo
sin fondo” después de cono-
cerse que en lo que va de año
ha gastado ya 28 millones de
euros de lo consignado para
todo el ejercicio.

Según Díaz, el Ejecutivo
puede actuar de este modo
porque no tiene “fiscaliza-
ción ni control de gasto por
parte de los órganos compe-
tentes”, algo que califica de
“muy grave”.

El portavoz socialista pre-
gunta además “a qué se han
destinado estos 28 millones
de euros”, ya que “los servi-
cios públicos municipales
son peores que hace un año”.
Además, “no se atienden las
reclamaciones de los vecinos,
los acerados están destroza-
dos, las calles están sucias,
las barriadas a oscuras y la
ciudad está más insegura an-
te el incremento de la delin-
cuencia y el vandalismo”.

El grupo municipal socia-
lista “lamenta” que el Gobier-

no haya gastado más de lo
presupuestado, algo que ade-
más “le preocupa”, entre
otras cosas porque “la irres-
ponsabilidad y la nefasta ges-
tión económica” del Consis-
torio “supone incumplir los
márgenes de lo establecido
por la Ley de Estabilidad Pre-
supuestaria”.

José Antonio Díaz aprove-
cha además para dirigirse “a
todos los vecinos de Jerez”,
advirtiéndoles de que “cuan-
do llegue a casa el recibo del
IBI, el recibo de la basura, el
del agua o el sello del coche, y
vean que tienen que pagar
más, que sepan que es gra-
cias al Gobierno del Partido
Popular de Pelayo, la alcalde-
sa que pasa más tiempo en
Madrid que en Jerez, a costa
de todos los jerezanos”.

De igual modo recuerdan
que recientemente advirtie-
ron de que “la subida de im-
puestos de 24 millones de eu-
ros con la que Pelayo castiga-
ría a los jerezanos se destina-
ría a pagar su despilfarro y ca-
prichos”.

El PSOE acusa
al Gobierno de
ser “un pozo
sin fondo”
CRÍTICA___Considera “muy grave”
que el Ayuntamiento haya gastado
ya el presupuesto “sin fiscalización”



4 JUEVES, 23 DE MAYO DE 2024 viva

Jerez  |

POLÍTICA Considera que  el Ejecutivo municipal carece de “capacidad de liderazgo” SUCESO Los revendía en internet

Francisco C. Aleu
JEREZ | El exalcalde de Jerez,
Pedro Pacheco, cree que el
Gobierno local “ha perdido
un año” y transcurrido ese
tiempo desde las elecciones
municipales está “como po-
llo sin cabeza” y carece ade-
más de “capacidad de lide-
razgo”.

Pacheco entiende que “esa
señora”, en alusión a la alcal-
desa, María José García-Pela-
yo, “no tenía intención de ve-
nir” a Jerez para presentarse
de nuevo y eso “se le nota”,
porque cree que su deseo era
“quedarse en el Senado”.  

Por este motivo, el Ejecuti-
vo municipal carece de “ca-
pacidad de liderazgo”, lo que
le convierte en “uno de los
más endebles” que ha cono-
cido. “No hay nave, ni máqui-
na, ni maquinista, y así no
puede funcionar una ciudad,
con una manirrota gastando
continuamente y sin el con-
trol del interventor ni del se-
cretario, que parecen mu-
dos”, apuntó en el programa
‘El Templete’, que se emite
semanalmente cada miérco-
les en 7 TV Jerez.

A el exalcalde le sorprende
por ejemplo que el Gobierno
local “siga incrementando”
los “gastos superfluos” a pe-
sar de que ya ha agotado el
presupuesto de todo el ejerci-
cio, pero más aún que el in-

terventor “lo esté permitien-
do”.

No en vano, Pacheco cree
incluso que el Ayuntamiento
debería “revisar convenios
súper pagados”, como por
ejemplo el que afecta a la
plantilla de la Policía Local,
que a su juicio “está súper pa-
gada”. “Ya veremos si eso se
puede mantener o no”, apos-
tilló.

La clave de todo es que en
su opinión en la cabeza de
María José García-Pelayo “es-
carbas y no hay nada, no hay
ideas”. Tanto es así que cree
que la actual es “la peor al-
caldesa” de la ciudad, preci-
samente “porque está vacía
de ideas”.

Indulto
Mientras tanto, él se encuen-
tra a la espera de que su
“amigo Pedro Sánchez” le
conceda el indulto, algo que
le permitiría regresar a la pri-
mera línea de la política,
aunque reconociendo siem-
pre que se encuentra “en pre-
campaña” y que en las próxi-
mas elecciones europeas
apoyará “a los andalucistas”.

Eso sí, en caso de que ob-
tenga el indulto “en princi-
pio” haría política “sin si-
glas”, entre otras cosas por-
que se considera “un verso li-
bre”.

Lo que sí tiene bastante

claro es que no quiere obte-
ner esa gracia del Gobierno
“para jugar al dominó ni via-
jar con el Imserso” sino “para
ser útil” a la ciudad, ya sea

“desde una ONG o montando
una fundación”.

Puedes ver el programa en
vivajerez.es

Pedro Pacheco, en los estudios de 7 TV Jerez antes de la entrevista.

Uno de los patinetes recuperados por la Policía Nacional. POLICÍA

Pacheco ve al Gobierno local
“como pollo sin cabeza”
ANÁLISIS___Advierte de que no tiene “ni nave, ni máquina, ni maquinista” y
ve a Pelayo como una “manirrota” y “gastando continuamente”

JEREZ | Agentes de la Policía
Nacional ha detenido en Jerez
a un individuo que había rea-
lizado cinco robos y hurtos de
patinetes eléctricos de movi-
lidad personal y que luego re-
vendía en portales de com-
pra-venta entre particulares.

La investigación se inició
hace semanas cuando se tuvo
constancia de un aumento
del robo de este tipo de vehí-
culos en la ciudad de Jerez,
sobre todo en zonas comer-
ciales.

Tras las primeras pesquisas
se comprobó, que todos los
delitos se habían cometido de
la misma manera, ya que el
responsable aprovechaba
una debilidad estructural que
había detectado en los sopor-
tes anclados al suelo  diseña-
dos para aparcar y dejar ase-

gurados patinetes y bicicle-
tas. 

De esta forma, el presunto
autor, tras  forzar estos sopor-
tes, conseguía liberar y apro-
piarse de los patinetes esta-
cionados en los lugares dirigi-
dos para este fin en este tipo
de instalaciones, con los que
abandonaba rápidamente el
lugar, antes de que los propie-
tarios se percataran  de lo
ocurrido.

Tras la investigación, los
agentes identificaron y locali-
zaron al presunto autor de los
hechos, el cual fue detenido
en el momento en el que tra-
baba de vender uno de los pa-
tinetes a una tercera persona.

En total se le imputa el robo
de cinco de estos medios de
transporte de los que dos has-
ta la fecha han podido ser re-
cuperados y devueltos a  sus
legítimos propietarios. 

El detenido fue puesto a
disposición de la Autoridad
Judicial competente quién de-
cretó su ingreso en prisión
hasta la celebración de juicio
oral. 

Roba hasta cinco
patinetes eléctricos
en zonas comerciales
La Policía Nacional le
imputa tres robos con
fuerza en un domicilio
y en dos turismos
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PATRIMONIO Intervenciones anteriores resultaron “dañinas” SOCIEDAD

La delegada de Urbanismo, Belén de la Cuadra, durante la visita ayer para conocer el estado de las obras.

María Auxiliadora, saliendo de su santuario. ARCHICOFRADÍA Mª AUXILIADORA Antonio Real visitó ayer el set de rodaje. VIVA

Jerez  |

F.C.ALEU | La primera fase de las
obras de rehabilitación del
palacio de Riquelme permiti-
rá la recuperación de piezas
antiguas conservadas en el
Museo Arqueológico e incluso
de material procedente de de-
rribos, según ha explicado la
restauradora Blanca García,
de la empresa Cantomar, que
colabora con EJOC 2004 en el
desarrollo de este proyecto. A
modo de curiosidad, García
ha expuesto el caso de una pe-
queña cabeza de león que fue
encontrada por un vecino y
que hasta ahora ha sido con-
servada en el Museo Arqueo-
lógico a la espera de que pu-
diera ser devuelta a su empla-
zamiento original.

Pero también se están reuti-
lizando piezas procedentes de
material de derribo que se

conservan en las naves del
Servicio de Infraestructuras
con idea de que puedan ser
utilizadas en otras interven-
ciones. Es el caso de las albar-
dillas -remates de los tejados
o pretiles-, que anteriormente
formaban parte del Zoco de
Artesanos y que se han alma-
cenado en las referidas de-
pendencias municipales para
futuros usos. “Hemos elegido
las que se encontraban en me-
jor estado y las hemos coloca-
do en los muros de la facha-
da”, ha explicado la delegada
municipal de Urbanismo, Be-
lén de la Cuadra, que ha ins-
peccionado el desarrollo de
las obras.

Los trabajos se iniciaron en
febrero y actualmente se está
procediendo a la consolida-
ción y limpieza a fondo de la

fachada, que presentaba un
“alto grado de enmugreci-
miento”. En estos primeros
meses, el equipo que acomete
la restauración ha encontrado
“bastantes intervenciones he-
chas con anterioridad” que
han resultado “bastante dañi-
nas” y a las que ahora se trata
de dar respuesta adecuada.

Belén de la Cuadra ha aña-
dido que esos trabajos están
permitiendo consolidar la pie-
dra de la fachada, “eliminan-
do los elementos que son da-
ñinos por el tipo de construc-
ción, como pueden ser yesos o
morteros, o cosiendo grietas”.
En cualquier caso, para la de-
legada municipal de Urbanis-
mo “es un gusto ver que por
fin se está actuando en este
edificio, que es una verdadera
joya” del patrimonio local.

La fachada de Riquelme
recupera piezas antiguas

El rey Felipe
VI presidirá el
Congreso
Mundial de
Turismo

JEREZ | El rey Felipe VI presidirá
el Comité de Honor del VII
Congreso Internacional de Ca-
lidad Turística del Instituto pa-
ra la Calidad Turística Españo-
la (Ictes), que se celebrará en
Jerez del 12 al 14 de junio. El
presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, el presidente de
la Junta, Juanma Moreno, el
ministro de Turismo, Jordi He-
reu, la alcaldesa de Jerez, Ma-
ría José García Pelayo, el presi-
dente de la CEOE, Antonio Ga-
ramendi, y el presidente del Ic-
tes, Miguel Mirones, formarán
parte también del Comité de
Honor de esta edición del Con-
greso. La organización ha in-
formado este miércoles que el
rey de España ha aceptado
presidir este Comité, tal y co-
mo lo ha comunicado el jefe de
la Casa Real, Camilo Villarino,
al presidente del Ictes.

Ictes congregará en Jerez a
destacados profesionales y re-
presentantes nacionales e in-
ternacionales del turismo, con
el fin de analizar algunos
asuntos que ocupan y preocu-
pan al sector, desgranar las
tendencias en materia de cali-
dad turística y estudiar la im-
portancia del desarrollo de un
turismo sostenible, tanto en el
ámbito medioambiental, co-
mo social y económico.

Además, los asistentes po-
drán conocer de primera mano
las actuaciones públicas y pri-
vadas que desarrollan distin-
tos países, así como los planes
estratégicos de las organiza-
ciones más importantes del
sector.

COFRADE “El estilo salesiano peligra”

F.C.ALEU | La imagen de María
Auxiliadora que preside el
santuario del mismo nombre
no recorrerá este año las ca-
lles de su barrio de Icovesa
dado que los actos programa-
dos para celebrar el 25 aniver-
sario de su bendición la lleva-
rán a la basílica de la Merced.
Además, en la procesión de
este viernes tampoco figura-
rán las imágenes de Don Bos-
co y Santo Domingo Savio,
cuyas andas suelen ser porta-
das por niños y jóvenes.

Esta circunstancia ha ge-
nerado cierta polémica en las
redes sociales, destacando
por encima de todos los co-
mentarios el realizado por el
sacerdote salesiano Marco
Antonio Martínez, un hombre
con indudable carisma tanto
en el centro Manuel Lora Ta-
mayo como en la propia ba-
rriada de Icovesa.

El padre Marco –como se le
conoce popularmente- ase-
gura llevar “mucho tiempo
callando” ante lo que cree un
“sinsentido” que “alguien tie-
ne que parar”. Sin embargo,
las decisiones que se han
adoptado alrededor de la pro-
cesión de María Auxiliadora
han sido “la gota que colma el
vaso”.

“La procesión de María Au-
xiliadora no pasará por su ba-
rrio a la que llaman la Reina
de Icovesa, ni estará acompa-
ñada por Don Bosco y Domin-

go Savio como es tradición,
despojándola así de su esen-
cia: los niños y jóvenes, que
parece que molestan a los de
siempre. El estilo salesiano
peligra”, comenta a través de
sus redes sociales. 

Y asegura que detrás de es-
tas decisiones no están ni él
“ni la Casa”, como “han que-
rido vender en el colmo de la
maldad”.

El comentario del padre
Marco Antonio Martínez ha
sido compartido por muchas
personas de la comunidad sa-
lesiana, incluidos padres,
madres y antiguos alumnos
del centro. 

La mayoría de las reaccio-
nes lamentan precisamente
el hecho de que María Auxi-
liadora no vaya a pasar este
año por las calles de su barrio
y que se prive a los más pe-
queños de portar las andas de
Don Bosco y Santo Domingo
Savio, que este año no van a
figurar en la procesión.

También hay quienes con-
sideran que el sacerdote se ha
excedido en sus comentarios,
entendiendo en este caso que
su actitud hace flaco favor a la
propia comunidad salesiana. 

La procesión partirá del
santuario este viernes –festi-
vidad de María Auxiliadora- a
las 18.30 horas. Tomará por la
avenida de San Juan Bosco en
dirección al Hospital San
Juan Grande, para luego con-
tinuar por Taxdirt, plaza de
Santiago y Merced, para ha-
cer su entrada en la basílica
de la patrona. Posteriormente
volverá a tomar por la calle
Merced, hacia la plaza de
Santiago, Ancha, Lealas, pla-
za de la Constitución, avenida
del Amontillado y avenida de
San Juan Bosco.

Polémica por la
ausencia de María
Auxiliadora de Icovesa
El salesiano Marco
Antonio Martínez
lamenta además que
Don Bosco y Santo
Domingo Savio no
figuren en la procesión 

CULTURA La plaza San Marcos, Asunción, plaza del Arroyo y Pescadería Vieja, escenarios

Jerez, escenario del rodaje
de ‘Pídeme lo que quieras’
JEREZ | El teniente de alcaldesa
de Turismo, Antonio Real, ha
visitado el set de rodaje de la
película 'Pídeme lo que quie-
ras' la adaptación cinemato-
gráfica de la novela homóni-
ma de Megan Maxwell que
llevará a la gran pantalla Ver-
sus Entertaiment con la cola-
boración de Warner Bros,
HBO y RTVE. El Ayuntamien-
to, a través de la Film Office y
la Delegación de Movilidad y

Seguridad, colabora con el ro-
daje del largometraje, que ha
comenzado este miércoles y
que se llevará a cabo en diver-
sas localizaciones exteriores,
como la plaza San Marcos,
Asunción, plaza del Arroyo y
calle Pescadería Vieja duran-
te varias jornadas. Mario Er-
mito, Gabriela Andrada,  Eric
Zimmerman y Judith Flores
encabezan el reparto de esta
historia de amor.



La Junta
modifica el
decreto de
simplificación
administrativa

SEVILLA. EFE | El Gobierno anda-
luz ha aprobado nuevas mo-
dificaciones del decreto de
simplificación administrati-
va, que liga a “su mejor com-
prensión y seguridad”, den-
tro de un decreto ley con dife-
rentes cambios normativos
acordados en la comisión bi-
lateral con el Gobierno cen-
tral. Entre otros asuntos, se
concretan los tipos de proce-
dimiento en los que se aplica
la excepcionalidad del senti-
do desestimatorio, ciñéndolo
a los que tengan por objeto el
acceso a actividades o su ejer-
cicio, evitándose así interpre-
taciones extensivas, ha infor-
mado la Junta.

En los artículos relativos a
la dependencia, se ha esta-
blecido que el informe sobre
condiciones de salud del soli-
citante puede ser suscrito por
un profesional médico o de
enfermería, habilitando a
ambos para su emisión.

Sobre medidas de simplifi-
cación relativas a la adminis-
tración pública, el decreto es-
tablece el órgano administra-
tivo al que le corresponde de-
cidir la cobertura de puestos
de trabajo mediante personal
funcionario interino y laboral
temporal, y prevé también la
utilización de medios electró-
nicos para responder eficaz-
mente a las necesidades de
personal de la administra-
ción.

ANDALUCÍA

Actualidad SECTOR AGROALIMENTARIO

Andalucía lidera las
exportaciones en España
con una subida del 9,6% 

Las exportaciones agroalimentarias de Andalucía han
alcanzado un nuevo récord, al sumar 4.512 millones de
euros en el primer trimestre de 2024, gracias a un cre-
cimiento interanual del 9,6%, que convierte a la comu-
nidad en líder en ventas internacionales, con casi uno
de cada cuatro euros que exporta España (24,3%).
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EMPRESAS La compañía refuerza su apuesta por incorporar talento, clave para abordar los retos marcados en un sector altamente competitivo

Mercadona consolida su liderazgo en
Andalucía y supera los 20.000 empleados
SEVILLA. REDACCIÓN | Mercadona
ha alcanzado un nuevo hito
en Andalucía, al superar las
20.000 personas en plantilla.
Trabajadoras y trabajadores
con contratos fijos y de cali-
dad, muestra de la apuesta
firme y constante de la com-
pañía por incorporar talento
como factor dinamizador de
su proyecto empresarial. En
concreto, la cadena de super-

mercados físicos y de venta
online contaba al cierre de
2023 con una plantilla de
20.091 personas en la comu-
nidad autónoma, lo que su-
pone más de 490 nuevos em-
pleos respecto al ejercicio an-
terior.

Un hito que la compañía
comunicó ayer al presidente
de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, durante la

visita a la Colmena en Sevilla,
centro desde donde se sirven
los pedidos de Mercadona
Online a Sevilla, Huelva y Cá-
diz.

El presidente del Gobierno
andaluz estuvo acompañado
por el director de Relaciones
Externas de Mercadona en
Andalucía, Ceuta y Melilla,
Diego Ortiz; y el director de la
Colmena en Sevilla, Víctor

Sánchez, quien explicó el
funcionamiento del negocio
online de Mercadona, puesto
en marcha hace seis años. 

El crecimiento de la planti-
lla de Mercadona en Andalu-
cía ha ido de la mano de la
brutal transformación de la
compañía, iniciada a finales
de 2016, y durante la cual ha
consolidado un modelo de
empresa más digital, produc-

tiva y sostenible. Desde en-
tonces, Mercadona ha creado
más de 2.800 nuevos empleos
en Andalucía, lo que en tér-
minos relativos supone un
crecimiento del 16%.

Durante la visita a la Col-
mena de Mercadona, el presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, destacó
la contribución del comercio
“a la dinamización de la eco-
nomía” que está protagoni-
zando un sector que “emplea
a más de medio millón de per-
sonas” y que, “aunque a ve-
ces se nos olvide, juega un pa-
pel fundamental en nuestras
vidas”.

Moreno valoró el peso que
dentro del mismo representa
actualmente Mercadona,
“una empresa que ha sabido
innovar y que se ha hecho
fuerte asumiendo los retos
que han aparecido en cada
momento”. 

Para Mercadona, las traba-
jadoras y los trabajadores son
un activo esencial para el cre-
cimiento de la empresa. Por
ello, la compañía aboga por
un empleo estable y de cali-
dad, con sueldos por encima
de la media del sector (el sala-
rio mínimo bruto de entrada
en la cadena es de 1.553 eu-
ros/mes).

ESPAÑA-ISRAEL La Autoridad Nacional Palestina ha celebrado la decisión de España, Irlanda y Noruega

JERUSALÉN/MADRID. EFE | El Minis-
terio de Exteriores de Israel
anunció la llamada a consultas
de su embajadora en España,
Rodica Radian-Gordon, des-
pués de que el Gobierno espa-
ñol avanzara el reconocimien-
to del Estado palestino, que se
formalizará el próximo 28 de
mayo.

Israel también ha llamado a
consultas a sus respectivos em-
bajadores en Irlanda y Norue-
ga, Dana Erlizh y Avi Nir-Feld-
klein, respectivamente, des-
pués de que estos países reco-
nocieran el Estado palestino,
decisión que formalizarán el
mismo día que España - el pró-
ximo 28 de mayo-; además de
convocar a los representantes
diplomáticos de esos países en
Israel.

El presidente español, Pedro
Sánchez, anunció ayer el reco-
nocimiento de Palestina como
Estado, algo que, según dijo,
“es lo correcto”, pero “no es
contra nadie, ni contra el pue-
blo de Israel, ni mucho menos
contra los judíos”.

Sánchez desveló la fecha de
esa aprobación en su compare-
cencia ante el pleno del Con-
greso convocada para infor-
mar, entre otros asuntos, de
sus contactos con otros líderes
para recabar apoyos al recono-
cimiento de Palestina y en la
que dujo que asume las conse-

han distanciado del paso da-
do por sus socios de España,
Noruega e Irlanda y, aunque
han insistido en su apoyo a la
solución de los dos estados -
uno israelí y otro palestino-,
han puesto énfasis en que no
es el momento de su reconoci-
miento sino de lograr una tre-
gua. Para Francia, el reconoci-
miento de Palestina “no es un
tabú”, pero debe hacerse “en
el momento adecuado” para
que “sea decisivo”, afirmó su
ministro de Exteriores.

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, tras su intervención durante el pleno del Congreso. EFE/MARISCAL

Israel retira a su embajador tras anunciar
Sánchez que reconocerá a Palestina
RECONOCIMIENTO___ El presidente del Gobierno anunció ayer que el Consejo de Ministros lo
aprobará el próximo 28 de mayo y dice asumir las consecuencias que pueda tener esta decisión

El apunte

■ ■ Estados Unidos dijo ayer
que no ve la “lógica” de cómo la
decisión de España, Irlanda y
Noruega contribuirá a la paz y
la estabilidad en Oriente Medio.
El asesor de Seguridad
Nacional de la Casa Blanca,
Jake Sullivan, explicó “no haber
escuchado la lógica” de cómo
este paso mejora la situación
en Oriente Próximo y consideró
que habrá que preguntar a
estos países “cómo vinculan su
acción unilateral de
reconocimiento con los avances
actuales en el proceso de paz”.

EEUU no ve cómo
puede ayudar a la paz

cuencias que pueda tener esta
decisión. El jefe del Ejecutivo
explicó que esa decisión ha si-
do consensuada entre los dos
socios del Gobierno y hacién-
dose eco del sentir mayoritario
de los ciudadanos españoles.

El ministro israelí de Exte-
riores, Israel Katz, ha ordena-
do además convocar a los em-
bajadores de Irlanda, España
y Noruega en Israel “para una
conversación de reprimenda”
en la que se les mostrará el ví-
deo que los propios milicianos

de Hamás grabaron con sus
cámaras del secuestro y asesi-
nato, el 7 de octubre, de varias
soldados israelíes en un pues-
to de observación cercano a la
Franja.

Por su parte, tanto el presi-
dente palestino Mahmud
Abás, que lidera la Autoridad
Nacional Palestina; como la
Organización para la Libera-
ción de Palestina; como el gru-
po islamista Hamás, han cele-
brado la decisión de España,
Irlanda y Noruega, y la consi-

deran un paso importante ha-
cia la solución de los dos Esta-
dos y la autodeterminación
del pueblo palestino.

En total, 140 países recono-
cen el Estado palestino, ocho
de ellos europeos -Bulgaria,
Polonia, República Checa, Ru-
manía, Eslovaquia, Hungría,
Chipre y Suecia-, así como casi
todos los países árabes o los
históricamente vinculados al
movimiento no alineado.

Muchos países europeos co-
mo Francia, Bélgica o italia se
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HORIZONTALES.- 1: Regañina.- 2: Bastonazo.- Al
revés, símbolo químico del cloro.- 3: Natural de Iberia
(fem). Alga.- 4: Ciudad italiana de la provincia de
Roma. Al revés, silicato múltiple con colores muy
diversos..- 5: Al revés, entrega. Al revés, esfuerzo,
ahínco. Al revés, que ha perdido el juicio (fem).- 6:
Artículo (Fem. Pl.). Pronto, dispuesto para reñir o
contender (Pl).- 7: Al revés, casualidad, azar. Al revés,
adverbio demostrativo, de esta manera.- 8: Persona
que tiene poder y facultad de otra para ejecutar algu-
na orden o entender en algún negocio.- 9: Lo mismo.
Al revés, tonalidad.- 10: Al revés, desprendería.- 11:
Nombre de una criptomoneda. Apócope de santo.

VERTICALES: 1: Permanente (Fem).- 2: En Marruecos,
convento, ermita. Nombre de varón.- 3: Al revés,
municipio de Almería. Superficial.- 4: Parada brusca y
total de algo o alguien. Semejante.- 5: Amontonaras.
Regala.- 6: Apaciguasen.- 7: Movimiento impetuoso
de gente apiñada. Marchitar. Papá.- 8: Pronombre
personal. Sistema operativo de móvil desarrollado
por Apple.- 9: Coyunturas.- 10: Amnesias. Poema.- 11:
Prenda de vestir de tela.

HORIZONTALES: 1: Rapapolvo.- 2: Varapalo.
lC.- 3: Ibérica. Ova.- 4: Tívoli. aciM.- 5: aD.
náfA. adI.- 6: Las. Rijosos.- 7: osacA. ísA.- 8:
Comisario.- 9: Idem. onoT.- 10 aíridepseD.- 11:
Solana. San.

VERTICALES: 1: Vitalicia.- 2: Rábida. Odis.- 3:
areV. Somero.- 4: Parón. Símil.- 5: Apilaras.
Da.- 6: Pacificasen.- 7: Ola. Ajar. Pa.- 8: Lo.
IOS.- 9: Ocasiones.- 10: Olvidos. Oda.- 11:
Camisa.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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Atando cabos

A
propósito de la desmemoria histórica,
impulsada por una mezcla de negacionistas
y de gente que mira hacia otro lado, viene
bien siempre recordar episodios de una
historia reciente, de ese pasado oscuro y

totalitario al que algunos quieren que regresemos.
Les voy a hablar de Juana “la Moricha”, empezando

por su resurrección. Sí, porque la noticia de la
resurrección de “La Moricha” volaba de choza en
choza por las marismas del Guadalquivir. Durante
años se ha contado por las noches igual que las
leyendas de aparecidos. Tienen tanto éxito esos
cuentos que por alma en pena la tomó  el primer pastor
que la vio llegar en camisa y con un tiro en la cara. La
gente sola, que no espera visita, ve fantasmas en
quienes se le acercan, envueltos en las sombras de la
noche. Lo normal es avisar que se llega, para que la
voz llegue antes que el susto. Pero Juana no pudo
anunciar que estaba viva, ya que venía del montón de
cadáveres depositados en una fosa del cementerio y
aún no sabía a qué mundo pertenecía. Ella era un
muerto levantado, un Lázaro que anda. Durante días
vagó en un limbo de abrasador agosto, comiendo
donde alcanzaba y recibiendo curas de hijos de
Samaria. Gente sin pan que la contemplaba sin creer lo
que veía. El miedo es un animal que habita en todas
partes y que mata más que los plomos de escopeta. Se
conoce a muchos que sobrevivieron a los disparos
para dejarse matar por el horror. Nadie gana
discutiéndole a la parca y lo que Juana encontraba en
cada rostro era el asombro. Bailó con la muerte
orquestada por un grupo de falangistas borrachos que
corrigieron los errores de las balas gracias a la ruindad
de los chivatos. Sólo esa mezquina casta de testigos
voluntarios del mal ajeno acudió al espectáculo
desarrollado en la mañana. Rapada y purgada, Juana,
con sesenta y dos años, en Trebujena, fue obligada a
dar vueltas por la plaza  exhibiendo su profanada
humanidad. Todo por la honra y un conejo. Un cabo
de la guardia civil la odiaba por un desacuerdo.
Consideró que dos pesetas no se podían pagar por un
conejo si no era el de su mujer. La anciana, con dos
nietas huérfanas,  reconoció en su cara que el de su
mujer no podía apreciarse tanto.

*Basado en la historia de Juana Aguilar Pazos “La
Moricha” (1874-1960) ■

Desmemoria
histórica 

Remedios Jiménez

CARMEN DEL TORO. SEVILLA

La Diputación de Sevilla entre-
gó anoche las Medallas de
Oro de la provincia, la máxi-
ma distinción que concede la

institución, y uno de esos reconoci-
mientos ha recaído en Publicacio-
nes del Sur, la empresa editora de
los periódicos Viva y de 7TV, entre
otros, que ha recogido el consejero
delegado, José Antonio Mallou, en
un acto que por primera vez ha sali-
do de la sede de la institución y se
ha trasladado al Cartuja Center bajo
el lema “Lo que nos une”.

Además del reconocimiento a Pu-
blicaciones del Sur, las Medallas de
Oro han reconocido al expresidente
de la Diputación Fernando Rodrí-
guez Villalobos; las futbolistas Olga
Carmona e Irene Guerrero, campeo-
nas del mundo con la Selección es-
pañola; la actriz Belén Cuesta y a
Atalaya Grupo Teatro, fundada en
1983 y dirigida por Ricardo Hiniesta,
en el apartado de artes escénicas.
También se ha reconocido al borda-
dor y presidente de la Asociación
Gremial Arte Sacro de Sevilla, Fran-
cisco Carrera Iglesias 'Paquili'; el
cantaor José Domínguez Muñoz 'El
Cabrero', y a la Federación Provin-
cial de Asociaciones de Personas
con Discapacidad Física y Orgánica
de Sevilla (Cocemfe).

La nómina la completaban la
Fundación Padre Leonardo Castillo
-que centra su acción social en los
colectivos más vulnerables-; Ama-
lia Gómez, docente, política y acti-
vista social; la cooperativa Oleand
Manzanilla Olive, la mayor coopera-
tiva de primer grado de la provincia
y una de las más grandes de Anda-
lucía del sector del cereal, el aceite y

Entre los
premiados se
encontraban
Fernando
Rodríguez
Villalobos, las
futbolistas Olga
Carmona e Irene
Guerrero, la actriz
Belén Cuesta o el
periodista
Antonio Yélamo

la aceituna de mesa, con sede en
La Puebla de Cazalla, además de a
la Policía Nacional, que celebra
dos siglos de vida, y al periodista y
director de la Cadena SER en An-
dalucía Antonio Yélamo.

El consejero delegado de Publi-
caciones del Sur, José Antonio Ma-
llou, reconoció que es un “orgu-
llo” recibir la Medalla de Oro de la
Provincia de Sevilla, sobre todo
tras asumir el reto de publicar en
la capital el diario Viva Sevilla.
Asimismo, agradeció tanto a la Di-
putación como al pueblo de Sevi-
lla un reconocimiento que “no me
esperaba”, otro espaldarazo “a lo
que somos”. “Nos hemos ido

adaptando al medio, la teoría de
Darwin se cumple con nosotros al
cien por cien”, resumía.

De estos más de 35 años de inicia-
tiva empresarial, José Antonio Ma-
llou ha querido quedarse con el acto
del aniversario que se celebró en no-
viembre pasado en el Real Alcázar
de Sevilla y que supuso “la imagen
real de lo que somos, de lo que he-
mos crecido, que estamos en un pri-
mer nivel absolutamente en todo,
dando visibilidad a todo lo que so-
mos”. Como suele decir, “lo mejor
está por llegar”, pero lo importante
es que lo mejor siempre llega, como
este nuevo reconocimiento a la tra-
yectoria del grupo.  ■

Lo mejor siempre llega

José Antonio Mallou, consejero delegado de Publicaciones del Sur, tras recibir la medalla de Sevilla. VIVA

GALARDONES Publicaciones del Sur, distinguida con la Medalla de la Provincia de Sevilla

SATISFACCIÓN___José Antonio Mallou, consejero delegado de Publicaciones del
Sur,  reconoce que es un “orgullo” la distinción tras el reto de publicar Viva Sevilla


